

大桑村教育委員会 1月定例会 会議録

開催日時 令和7年1月21日（火）午前9時30分から午前10時41分まで

開催場所 特別会議室

出席者	教 育 長	野知里 浩寿	教育長職務代理者	白木 正
	教 育 委 員	水口 泰治	教 育 委 員	松尾 輝明
	教 育 委 員	細田 愛	教 育 次 長	輿野 敦

傍聴者 1人

会議日程

1. 開会

2. 挨拶

3. 報告

- ・ 1/10（金）木曾郡町村教育委員会連絡協議会
- ・ 1/12（日）消防団出初式
- ・ 1/16（木）蘇南高等学校地元市町村協議会

4. 議題

- 1) 就学判断について
- 2) 後援について
 - ・ 国際交流&イングリッシュキャンプ
- 3) 令和7年度就学予定者について
- 4) 令和7年度入園予定者について
- 5) 令和7年度実施計画について
- 6) その他

5. 今後の日程について

- ・ 1/23（木）木曾郡町村教育委員会連絡協議会（合庁）

- ・ 1/25（土）中学校立志式（サードブック贈呈）
- ・ 1/29（水）1月臨時議会
- ・ 1/30（木）第3回オオクワガタCS委員会（大桑小学校）
- ・ 2/10（月）県立高等学校前期選抜試験（入学予定者発表：19日）
- ・ 2/27（木）中学3年生との懇談会
- ・ 2/28（金）木曾郡町村教育委員会連絡協議会（合庁）

6. 次回教育委員会開催日時 令和7年2月17日（月）9：30～

8. 閉 会

教育長 それでは予定の時間になりましたので、始めさせていただきたいと思
います。よろしくお願ひします。1月の定例会ということで1月も後半
に入りましたが、改めて今年もよろしくお願ひしたいと思ひます。昨日
は、大寒ということで、今年に入ってだいぶ寒い日が続いておりますが、
体調管理に十分留意をさせていただきたいと思ひます。それからインフ
ルエンザの関係ですが、感染状況については昨年から継続して高い数値
を示しており、木曾地域でも同様にあるようであります。村内では保育
園、小中学校ともに単発の感染はあるようですが、学級閉鎖に至るまで
にはなっていない状況であります。しばらくは流行が続くと予想されて
おりますので、基本的な対策に心がけて、罹らないうつらないというよ
うなことを徹底させていただきたいと思ひます。それでは次第に沿いな
がら進めていきますのでよろしくお願ひします。

教育長 最初に報告の関係です先月の定例会以降の報告です。

- ・ 1/10（金）木曾郡町村教育委員会連絡協議会
- ・ 1/12（日）消防団出初式
- ・ 1/16（木）蘇南高等学校地元市町村協議会

報告については以上であります皆さんから何かあればお願ひします。

全委員 質問等なし。

教育長 それでは議題の方に進みたいと思ひます。（1）就学判断についてと
いうことで次長の方で説明をお願ひします。

教育次長 お手元の資料、判断報告書をご覧ください。生徒の名前はそちらにあ
る通りでございます。現在4年生の児童です。11月14日にエントリー
シートを提出し、12月19日の郡支援委員会で判断をいただきました。
内容を見ていただきますと、障害の状況等々ありますけれども、自閉症、

スペクトラム症の診断が出ております。障害の状態としては特別支援学級に該当すると判断されています。本人保護者の意向、自立に向けた目標教育目標等々ありますので、ご覧いただければと思います。必要な支援、環境面の配慮についてもそちらに記入してあるとおりであります。総合的判断としまして就学先学びの場ということで、特別支援学級自・情障学級に在籍して支援を受けることが望ましいというような判断をいただいております。配慮事項としましては特別支援学級における自立活動では、コミュニケーションや人間関係の形成に関することについて、指導内容を明確にし、指導支援に当たること。刺激を制限した少人数による学習ができる利点を生かし、意見や気持ちを交換する機会を設け、本児が自分の気持ちを表現したり、友達の考えと自分の考えの相違を意識して聞いたりする体験を積み重ねるようにすること。原籍級における交流および共同学習で特別支援学級での学びが活かされているか見届けること。など総合的判断をいただきました。来年度、5年生から、自・情障学級に在籍するということになります。

教育長 郡の支援委員会から判断報告のあったものについて次長から説明ありました。内容について何かありましたら、お願いします。

水口委員 現在4年生では、特別支援学級には行ってないということで、初めて5年生から入級するということですか。

教育次長 現在も教科によって利用もしていますが、新年度から正式に入級するということです。

水口委員 原籍級における授業というのは体育や図工とありますが、他にもありますか。

教育次長 学校で判断して対応することになります。

教育長 他よろしいですか。

松尾委員 キーワードで本人保護者の意向のところの（本人）「自分の安心できる場所」を大事に考えてこういう方向にさせていただいてありがたいということと、必要な支援、環境面の配慮③番のところ、「自己肯定感が高まるよう」配慮することで、自分の良さを自分で認識できる場をたくさん設けていけるような方向は大変良いことだと思いました。

教育長 ありがとうございます他にどうですか。

白木委員 来年度、自・情障の児童は何人になります。

教育次長 今、資料ありませんので後程報告させていただきます。

教育長 確認次第報告しますのでお願いします。他、よろしいですか。

教育長 来年度から自・情障学級に在籍するということでもありますので、よろしくお願いします。この資料については回収をさせていただきます

教育長 (2) 後援について、国際交流&イングリッシュキャンプということで、先月承認申請が出されております。申請者が宮城復興支援センターということですが、行事の名称が国際交流&イングリッシュキャンプということで、内容については別添ということでもありますので、2ページをお願いしたいと思います。主な内容については、東日本大震災の関係の復興支援、国際交流、多文化共生、小学校外国語活動の促進、コロナ禍による子供たちの心のケア等等が目的ということで4ページにキャンプの内容ということで、小学生20人から25人のグループに留学生4~5人と海外留学経験者1人が付き1泊2日の生活をする中で、国際交流を図るというような内容であるかと思えます。開催する期間ですが、何回かに分かれあるようであります。今年の1月25日から12月21日の間で4会場ということで、場所については、国立妙高青年自然の家、山梨県立八ヶ岳自然少年の家等で4回ほど行われるようであります。この件については以前にも、後援の申請が出ていましたが身近ではないようなこと、県の方で後援をしているということで、個別の町村では後援しないということで今回は後援しなかった経緯があります。今回、内容について見ていただいて判断をいただきたいと思えますのでよろしくお願いします。近隣の町村にも確認しましたが、前回と同じ対応ということで判断しているようであります。

細田委員 大桑村の教育委員会で後援することになると、どういうことをするのでしょうか。例えばお金の援助とかそういうことではないですか。

教育長 事業を実施するにあたって、後援団体の中の一つに加わるということで村でこれがあるからどうのという話ではないです。

細田委員 お知らせの紙などは後援しなくても学校等から配布されますでしょうか。

教育長 宮城復興支援センターの方からチラシの配布ですとか、ポスターの掲示等の依頼があれば対応していきたいと思います。

水口委員 木曽郡から行かれた子供さんはいましたか。教育委員会で取り上げるのは初めてのような気がするんですが。

教育長 今回は議題として上げさせてもらいましたが、場所的に近い所ではなく、ある程度お金もかかることなので他町村で行ったかどうかわかりませんが、これまで大桑村から参加した子どもはいません。

細田委員 これとまた違うんですが東京の方に松本の駅から集まって飛行機に乗るような体験をしたりとか、外国の人と会話するという経験をさせてもらえる県の教育委員会のイベントに娘が参加した経緯があります。参加は無料で、すごく良い経験ではあったので小学校のときから行かれるのがすごくいいことかなとは思いますが。ただ泊まらなければいけないのと参加費が必要なので大変かなとは今見て思いました。

教育長 参加するしないは個人の判断ということなので、特に後援まではしなくていいという判断でよろしいですかね。

細田委員 県の教育委員会後援予定・申請予定になってますが長野県の教育委員会が後援すれば、大桑村も含まれているということですよ。

白木委員 県の判断を待ってもいいなと思うんですよ。長野県としてどう対応するかですね。準ずるかどうかな。

教育長 その辺を確認しながら、もし必要であれば、その時点で対応することよろしいですかね。

全委員 異議なし。

教育長 それでは（3）令和7年度の就学予定者についてということですよ。来年度大桑小学校一年生に入学するのが、男子が8人、女子が13人、計21人ということになります。中学校は新たな1年生に男女とも7人ということで14人が入学するということになります。個々の氏名等については名簿が示されておりますので確認をしていただきたいと思います。備考にありますけども、5番については、木曽養護学校に入学するということになります。副学籍いいということで大桑小学校に載っております。それから21番ですが新年度までに転入予定ということで、合

計 21 人となります。今年度、令和 6 年度の新入生が 17 人でしたので、学年的には 4 人ほど増えております。今年度の 6 年生が 14 人でありますので、小学校は総体的に 7 人ほど人数が増えます。中学校ですが 14 人ということで、今の 6 年生が進学されるということです。今年度の 3 年生は 21 人ほどいたわけですので比較するとかなり減るなという感じではありますが、今年の 3 年生が 21 人卒業されますので、相対的に 7 人ほど、中学校の方では減になるのかなという形です。内容確認していただいて何かあればお願いしたいと思います。

全委員 意見等なし。

教育長 その内容でそれぞれ就学通知書を発送していきたいと思っておりますので、よろしくお願します。

教育長 続いて（４）令和 7 年度の入園予定者ということであります。保育園の関係ですが資料をご覧くださいと思います。対象児童が 3 歳児ですけれども、男子が 6 人、女子が 8 人の計 14 人ということです。名簿については添付の通りであります。今年度の入園児 3 歳児の人数が 20 人いたので、相対的には 6 人ほど減になります。その表の下のところに参考としてありますが、未満児で 4 月に入園予定の子どもが 1 歳児が 4 人、2 歳児が 12 人ということです。未満児については年度途中での出入りがあるので、4 月当初とは変わっていくとは思いますが現状 16 人います。今申し込みの内容を見ると、それを少し上回るかと思っております。3 歳児が 14 人、4 歳児 21 人、5 歳児が 19 人ということで 4 月 1 日時点では、総数 70 人という形になるかと思っております。何かありましたらお願いします。

全委員 意見等なし。

教育長 それぞれ入園通知書を発送していきたいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。入園・入学予定者の名簿につきましては回収をさせていただきますので、よろしくお願いいたします。それでは続いて（５）令和 7 年度の実施計画ということですが、それぞれお手元に教育の部分を抜粋した資料をご覧くださいと思います。教育の関係ですが、1 ページから 19 ページまであります。主に新規の部分だけ説明をさせていただきます。一番上に番号がありますので、その番号を追いながら説明していきたいと思っております。まず最初に子供教育係の子育て支援ということで保育園の関係です。主には、保育園の通常経費の計上と新規事業ということで載せてあります。2 ページの子供教育から 11 ですが新年度

に交流施設の管理ということで防犯監視カメラ設置を予定しております。防犯上の観点から設置するという事です。14番は新規ですが園庭の日よけ設置ということで園庭の泥山に日よけを設置していきたいということであります。3ページの22ですが保育園の作品保管棚購入ということで、老朽化に伴う入替を行うものです。23番ですが未満児室のエアコンの取り替え工事ということで保育園建設依頼20年が経過するということでエアコンを更新していくということであります。保育園の関係は以上になります。続いて4ページ以降ですが小学校の関係になります。小学校の関係も通常経費に加えて新規事業ということであります。5ページの38番ですが小学校児童用のタブレット更新ということで、令和2年度にタブレットを配備しましたが、5年が経過する中で老朽化に伴う更新が必要ということで、国の補助を受け実施していくということであります。7年度について中学校もそうですけども、小学校の児童のタブレット更新に合わせて6ページの指導者用タブレット更新、タブレットを更新するにあたって必須事業であります現状のGIGAスクール用のアクセスポイントの改修も行わなければいけないということで、併せて行っていく予定です。8ページの54番ですが、小学校体育館の電動式移動観覧席であります。20年以上が経過する中で部品の劣化が生じているというようなことで改修をするものであります。56番ですがスポットクーラーの購入ということで昨今の地球温暖化で夏場大変暑いわけですが当面体育館にエアコンを導入するには至らない現状でありますので少しでも緩和するよというということで、スポットクーラーを購入していきたいということでございます。小学校は以上であります。次に中学校の関係です。8ページの58から中学校の関係になります。新規の部分については10ページ70番71番72番は、5番の小学校と同じタブレットの更新ということで生徒用、指導者用タブレット端末、アクセスポイントの改修ということでセットで行っていききたいと思います。11ページ76番ですが、中学校各教室のカーテンの更新です。これまで数年かけて継続して行ってき事業ですが7年度をもって終了です。11ページ81番です。中学校のエアコンの関係ですが、美術室にエアコンを設置いたします。83番の備品の購入の関係ですが、給食室の冷蔵庫、保存食用の冷凍庫の更新ということであります。12ページ84番教科書の改訂です。来年度、中学校の教科書が改訂されるということで教師用の指導書の購入であります。85番ですが、中学校体育館の特設のステージの購入ということで、桑華祭は、ステージの前に特設のステージを作りますが、老朽化で持ち運びを大変苦労しているというようなこともありますので新たなものを購入していくということでございます。86番は、小学校でもありましたけれども、体育館のスポットクーラーを購入させていただきま

す。、87番は、教員住宅の関係ですが、大島の教員住宅が老朽化しており、駐在所の建設計画地であるため現状の住宅の解体工事を見込んでおります。14 ページ以降ですが生涯学習係の関係になりますが公民館、図書館等々の活動経費を計上しています。新規ということで、15 ページ9番分館のエアコン整備。毎年整備をしてきましたが、来年度については西分館・中分館・橋場分館のエアコン整備を計画しております。スポーツ公園の管理経費の関係です。15 ページ16番ですが、スポーツ公園整備の関係です。村民体育館裏側のテニスコートの整備を行ってきましたが、継続して行う計画をしております。17 ページ26番ですが、先ほど小中学校の体育館に同じく、スポットクーラーの購入を計画をしております。文化財資料館の関係です。18 ページ35番ですが資料館の排煙設備の修繕ということで資料館が建設以来、30 数年経過してはいますが、資料館の屋根の一番高いところに排煙窓がありますが、経年劣化で窓の開け閉めが困難なため、防火上の対策もあり修繕工事を計画しております。説明は以上ですが、何かあれば質問をお願いしたいと思います。実施計画の段階でありますので現在来年度に向けて予算編成を行っておりますので若干移動はあると思いますが、その辺についてはご了承をお願いしたいと思います。

水口委員 保育園の防犯カメラは、何台、何処へ設置する予定ですか。

教育次長 3台予定しています。玄関と全体を見通せる場所を予定しています。

水口委員 屋内は一つもないんだよね。

教育長 夜間はセコムが稼働していますので、事務室はカメラが入ってます。

松尾委員 中学校のエアコン設置、美術室に入るということで特別教室でまだ未設置の教室はありますか。

教育次長 技術室になります。

水口委員 音楽室の天井内だいぶ剥がれていますが、要望は出てないですか。

教育長 要望は出てますが、優先順位があって先送りになっております。

水口委員 音楽室だから反響も悪くなるだろうし、見たところよくないですね。

教育長 気にはしているところです。

細田委員 要望が上がったうちのどれぐらいが直せるようになっているんでしょうか。

教育長 要望はかなり上がってくるので、その中で優先順位をつけて、順番にやっているところです。当初の予算で盛れない部分があったりするので、年度の途中で少し余裕があれば、追加で対応している部分もあります。

白木委員 特に学校関係で、地震が非常に多い中で学校の施設で心配されるような点はないですかね。特に危険があるというようなものはないですか。

教育長 建物自体は平成の建物なので、耐震の基準はクリアできています。大きな地震を建設以降、大桑村では経験していないので、地震に対応する部分について、南海トラフ級の地震が来たときにどうなるかというのはわかりませんが、現状地震については、良いかなと思います。風水害の関係については、小中学校ともに危険箇所ではないので、水害については心配することはないと思います。災害でどんな事態になるかわかりませんのでその時々に合わせて対応していきたいと思います。実施計画は以上になります。実施計画ということなので、令和7年度以降3年間の予定が載っております。その年度ごとの事情によってその通り実施できるかわかりませんのでその辺はご了承をお願いしたいと思います。実施計画の方は以上でよろしいですか。

全委員 意見等なし。

教育長 (6) その他ということですが、こちらから特に用意しておりませんが、何かあればお願いします。

水口委員 2週間ぐらい前になりますが信毎の記事でしたけど、教育現場が進まぬデジタル化という名目で、学校の約8割近くがFAXを使っていると文科省は、25年度中に学校でのFAX利用や押印を原則廃止する方針だということで、一層の協力を促したいってしてるわけなんですけど実際にFAXで学校側がいろんなところでやり取りする回数が相当数に上がっていて、要はメールを活用していないとの意味だけど、教育委員でも、半分ぐらいの教育委員会が学校とFAXでやり取りしているということなんですけど、村の方はこの件については対応を取ってるのか教育委員会としてはどんな対応なんですか。

教育長 あの記事見て自分もちょっと感じたんですが、何をもってそう言って

いるのかよくわからない部分があつて通常、県対村、村対学校は、ほとんどメールですよね。それ以外でFAXでのやり取りはほとんどないです。学校と家庭間のやり取りも、FAXの活用は今までもなかったです。最近では連絡便もメールでできますので、紙での通知はありますが、FAXを使って個々の家庭とか行政間・学校間でやり取りするってのはそうはないと思います。

水口委員 大桑村教育委員会では、ほとんどはメールで進んでるという認識でよろしいですかね。押印もなくなっています。

教育長 押印は大桑村の事務ではなくなつてなつてないです。対住民の住民票などで一部省略できる部分はあります。教育委員会関係、役場の内部関係ではまだ進んでいません。

細田委員 部活の地域移行の指導者とかを募るプリントが学校から配布されまして少し動き出したなという感覚があるんですが、今の予算で言うと、例えばよそに行って部活をする、よその学校で部活をするときの移動手段とかについて、予算はちゃんとつくようになるのでしょうか。

教育次長 地域移行について、大桑の生徒数を見ると、部活を存続できるかどうか、生徒数が減少しています。それは大桑だけではなくて、上松、南木曾も同じような状態です。今の部活を続けていくには、最低でも3町村で協力していかないと厳しいところがありまして、先日3町村の担当で席を設けまして、協力してやっていきたいと思いますという話になりました。その中で来年度以降3町村でルールを決めていって、例えば交通費ですとか、指導者の報酬ですとか、いろいろな問題が出てくると思うので、来年度中にそういった問題を詰めていければということ、話を進めているところです。令和8年度中には、新しい形を示していきたいと思っています。郡の体協としても、将来的な生徒数をシミュレーションして、将来的には木曾一つでやっていかないとできないのではないかとというところも郡の体育協会でも議論しています。実際に女子バレー部が上松と一緒に活動していますので、そういったことを踏まえながら、進めているところです。

教育長 他にもしまたあれば後で時間取りますのでお願いします。(5) 今後の日程についてということであります。

- ・ 1/23 (木) 木曾郡町村教育委員会連絡協議会 (合庁)
- ・ 1/25 (土) 中学校立志式 (サードブック贈呈) 今年度で終了。
- ・ 1/29 (水) 1月臨時議会

- ・ 1/30（木）第3回オオクワガタCS委員会（大桑小学校）
 - ・ 2/10（月）県立高等学校前期選抜試験（入学予定者発表：19日）
 - ・ 2/27（木）中学3年生との懇談会
 - ・ 2/28（金）木曾郡町村教育委員会連絡協議会（合庁）
- 日程について、皆さんの方から何かあればお願いします。

全委員 特になし。

教育次長 先程質問があった、特別支援教室の生徒数ですが生徒ですが小学校が自・情障5人です。中学校は知障が1人で自・情障5人です。

教育長 年度末に向かって、行事が増えていきますけども卒業式の関係は、小学校が3月18日、中学校が19日保育園が21日を予定されております。対応をお願いします。他にないようであれば今日のところはこれで終了したいと思います。ありがとうございました。